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Réunion  Samedi 6 avril 2019 à 9h00, à l’hôtel Kyriad Mirande, à DIJON  

Présidence :   M. Daniel FONTENIAUD  

Présents :  

Patricia BEAURENAUD – Roger BOREY  - Bernard CARRE -  Jean-Marie COPPI -  Roland 

COQUARD – Gérard GEORGES  - Joël GODARD - Jean-François GONDELLIER – Michel 

MONIN (représentant Daniel DURAND) - Michel NAGEOTTE - Christian PERDU – 

Patrick PONSONNAILLE - Jacques QUANTIN - Christian RENIER – Alain RICHARD - 

Daniel ROLET - Emmanuel SAILLARD – Françoise VALLET – Thierry WANIART 

Excusés :  

Catherine BOLLEA (donne pouvoir à Patricia BEAURENAUD) - Michel BOURNEZ 

(donne pouvoir à Alain RICHARD)  -  Christophe CAILLIET - Daniel DURAND 

(représenté par Michel MONIN) - Marilyn GRANDVOINNET (donne pouvoir à Jacques 

QUANTIN) – Sébastien IMBERT - Philippe PICHERY - Gérard POPILLE - Philippe 

PRUDHON - Michel SORNAY - Nicolas VUILLEMIN  

Assistent René FRANQUEMAGNE - Laurent KLIMCZAK - Vincent SZMATULA 

En préambule, le Conseil d’Administration adresse ses sincères condoléances à : 

- Philippe PICHERY, membre du Conseil d’Administration, suite au décès de son papa. 

- Françoise VALLET, Présidente du District de la NIÈVRE, suite au décès de sa belle-mère. 

1 –  APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DU 8 MARS 2019 

 Réunion du Conseil d’Administration du 8 mars 2019 

Le procès-verbal est adopté à l’unanimité  
 

2–  INFORMATIONS DU PRESIDENT 
 

 

2.1 –  POINT SUR LE PROJET « HORMÉ »  

 

Daniel FONTENIAUD informe les membres du Conseil d’Administration du suivi du dossier « Hormé ».  
 

 Avis consultatif des Délégués du Personnel 
 

Les Délégués du Personnel se sont prononcés en date du 2 avril dernier sur le projet de site unique. Aussi, 

le compte rendu de cette réunion précise que « les Délégués du Personnel émettent un avis favorable sur 

le projet présenté en espérant que l’accompagnement social ne soit pas négligé ». 

 

 

PROCÈS-VERBAL 

 CONSEIL D’ADMINISTRATION 
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 Comités Technique et de Suivi 

A l’issue de la validation du site unique en date du 8 mars dernier, il a été décidé de mettre en place, 
pour la phase opérationnelle, deux comités.  

- Un Comité Technique composé de : Jean-François GONDELLIER et Vincent SZMATULA 
- Un Comité de Suivi composé de : Daniel FONTENIAUD, Roland COQUARD, Christian PERDU, 

Jean-Marie COPPI, Sébastien IMBERT 

Les personnes ressources (élus et personnels) seront associées à la mise en place du projet. 

Nous associerons tout particulièrement Nicolas VUILLEMIN dans le suivi de la mise en place du projet. 

 Calendrier  

 

Daniel FONTENIAUD présente le calendrier à venir concernant le site unique, le siège provisoire et les 
antennes de la Ligue : 
 

o Site des Poussots : 

Un premier rendez-vous est pris le 30 avril prochain avec Dijon Métropole afin de définir un 
calendrier et une méthodologie de travail quant à la mise en œuvre du site unique de la Ligue. 
 

o Siège Provisoire : 

Le déménagement du siège de son site actuel (Parc Mirande) au siège provisoire de la rue 
Monge est programmé pour la dernière semaine du mois d’Août. D’ici là, la convention sera 
rédigée et signée avec la Ville de Dijon, une entreprise de déménagement sera retenue pour le 
transfert du mobilier, la Direction des Services de l’Information (DSI) de la FFF sera sensibilisée 
quant à la problématique du réseau informatique et une visite du site sera programmée pour le 
personnel de l’actuel siège dijonnais au mois de juin prochain. 

 

o Antenne de Montchanin : 

Des contacts se sont poursuivis durant les dernières semaines. Une vente des locaux devrait 
être actée d’ici le premier trimestre 2020. 

 

o Antenne de Montbéliard : 

Le bâtiment est en cours de vente. Afin d’optimiser cette dernière, un ou des panneaux de 
communication seront installés prochainement devant les locaux. 

 
o Antenne de Grandvillars : 

 

Le dossier est à ce jour en « stand-by » 
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2.2 –  RÉUNION DES PERSONNELS ADMINISTRATIFS DE LA LIGUE ET DES DISTRICTS BURGO-

COMTOIS  

 

Daniel FONTENIAUD indique qu’une première réunion commune entre les personnels administratifs de 
la Ligue et des Districts depuis la fusion est fixée le mardi 18 juin prochain à DIJON. Les modalités 
pratiques et l’ordre du jour de cette journée de travail seront prochainement communiqués au public 
concerné par Vincent SZMATULA. 

 
 

2.3–  FFF –  LFA –  ENGAGEMENT CITOYEN  

Daniel FONTENIAUD fait part des différentes correspondances de Marc DEBARBAT, Président de la Ligue 
du Football Amateur suite à la réunion du BELFA 1er mars 2019: 

  

- Observatoire des comportements 

Marc DEBARBAT invite les ligues régionales à organiser, par visio conférence, des temps d'échanges au 
sujet de l'utilisation de l'outil et l'exploitation des données recensées. Ces visios sont à programmer 
avec la LFA entre les 15 et 19 avril prochains ! 

  

- Lutte contre les maltraitances 

Marc DEBARBAT informe les ligues et districts des relations entretenues à ce sujet avec le Comité 
Ethique et Sport, partenaire "expert". Dans le cadre de cette collaboration, Le Président de la LFA 
propose un appel à candidatures de territoires volontaires pour expérimenter des temps de 
sensibilisation co construits avec le Comité. 

  

- Séminaire des référents régionaux "citoyens" 

Dans le prolongement des premiers séminaires organisés au cours de la saison 2017/2018, Marc 
DEBARBAT informe les territoires de l'organisation, à la FFF, d'une 3ème édition du séminaire des 
référents régionaux "Footballeurs Citoyens" le jeudi 13 juin prochain. 
 

2.4–  COMMISSIONS FÉDÉRALES ET CNOSF  

Jean-Marie COPPI dresse un bilan des dossiers de la Ligue qui ont été traités au niveau fédéral et CNOSF 
(Héricourt, Avallon Vauban FC). 
 

2.5–  SÉMINAIRE IFF  

Daniel FONTENIAUD et Jacques QUANTIN reviennent sur les principales conclusions du Séminaire de 
l’IFF (Institut de Formation du Football) qui s’est tenu du 12 au 14 mars derniers à CLAIREFONTAINE. 
 

2.6–  DOTATION LIGUE POUR LES CLUBS ÉLIMINÉS DE LA COUPE DE FRANCE  

Jacques QUANTIN évoque la décision prise en BURELP le 20 mars dernier de doter d’un jeu de maillots 
les 61 équipes éliminées au 3ème tour de la Coupe de France 2018/19. 
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2.7–  FAFA (FONDS D’AIDE AU FOOTBALL AMATEUR)  

Daniel FONTENIAUD présente un bilan de l’utilisation de ce fonds d’aide financière. 

De manière globale, il y a eu « un appel d’air » avec la Coupe du Monde 2018. De très nombreux dossiers 
ont été réceptionnés. L’enveloppe régionale globale est quasi épuisée et peu de fonds resteront 
disponibles au niveau fédéral pour solder les dossiers présentés cette saison. 

 

 

3 –  RETOUR SUR LES RÉUNIONS DE SECTEURS 

 

3.1 –  STATISTIQUES  

Daniel FONTENIAUD présente les statistiques de présence des clubs et des bénévoles (élus et référents 
clubs) à l’occasion des sept réunions de secteurs. 

 

 

 

 

 

 

3.2 –  CALENDRIER DE FIN DE SAISON POUR LES  CHAMPIONNATS JEUNES  

Daniel FONTENIAUD présente un projet de calendrier d’ici la fin de saison dans le cadre de la mise en 
œuvre des Championnats Jeunes pour la saison 2019-2020 : 

 → Sous la responsabilité de la Commission Sportive, l'appel à candidatures sera lancé le 15 mai auprès 
des clubs évoluant en Ligue, en intersecteurs et en D1 districts avec une note d'accompagnement 
actualisée sur la base de celle rédigée par Ludovic CANE l'année dernière.  

→ Les commissions : CRSROC pour les éducateurs, labellisation pour le label, Discipline et Technique 
pour les malus communiqueront leurs informations à la sportive pour publication le 15 mai de la 
situation provisoire des clubs. 

→ La clôture des candidatures interviendra le 31 mai.  

→ Le Classement des candidatures sera finalisé le 13 juin, validé par un Bureau téléphonique ou 
électronique le 14 juin et publié au plus tard le 17 juin.  

→ La confirmation d'engagement des candidatures par les clubs interviendra avant le 21 juin.  

→ Les groupes seront finalisés pour le 27 juin.  

 

 

 

CÔTE d'OR DOUBS TdB HAUTE SAÔNE JURA NIEVRE SAONE et LOIRE YONNE TOTAL

Clubs présents 12 25 6 14 11 14 8 90

Clubs invités 26 61 20 18 11 30 12 178

% présence 46% 41% 30% 78% 100% 47% 67% 51%

Nbr de personnes CÔTE d'OR DTB HAUTE SAÔNE JURA NIEVRE SAONE et LOIRE YONNE TOTAL

Clubs 19 34 10 19 20 20 10 132

CA, Districts et référents clubs 11 19 6 6 8 12 6 68

TOTAL 30 53 16 25 28 32 16 200



Page 5 sur 8 

 

4 –  SCHÉMA D’EVOLUTION DES CHAMPIONNATS FÉMININS 

Pour faire suite à la réunion des clubs féminins, et aux réunions de secteur, Daniel FONTENIAUD et 

Michel NAGEOTTE présentent le schéma d’évolution des Championnats Féminins (Annexe 1). 

Ce principe est validé à l’unanimité et il est précisé que les textes réglementaires seront présentés pour 
validation à l’occasion du Conseil d’Administration du 24 mai prochain pour une mise en application dès 
la saison 2019-2020. 

 

5 –  RETOUR SUR LA RÉUNION DES CLUBS NATIONAUX 

Daniel FONTENIAUD et René FRANQUEMAGNE reviennent sur la réunion des Clubs Nationaux du 

mercredi 3 avril dernier à DIJON. Il convient de noter la très bonne participation des clubs autour d’une 

thématique principale : la Féminisation du Football, avec la présence de Mmes Michèle CHEVALIER 

(Présidente de la Commission Fédérale de Féminisation) et Frédérique JOSSINET (Comité d’Organisation 

de la Coupe du Monde 2019). Le Conseil d’Administration tient particulièrement à remercier ces deux 

personnes pour la qualité de leurs interventions. 

 

6 –  MATCHES INTERNATIONAUX 

 

6.1 –  FRANCE –  JAPON FÉMININES LE 4 AVRIL À AUXERRE  

Daniel FONTENIAUD dresse le bilan de la rencontre amicale qui a opposé les équipes féminines de la 

FRANCE et du JAPON le jeudi 4 avril dernier à AUXERRE. Il précise qu’avec 15.379 spectateurs, ce fut un 

réel succès populaire avec une rencontre qui s’est déroulée sur un excellent rythme, dans un très bon 

état d’esprit et dans une très belle ambiance au niveau des tribunes. 

Il félicite l’ensemble des équipes du District et de la Ligue et qui ont participé à la réussite de cette 

manifestation, autour de Christophe CAILLIET et Vincent SZMATULA. 

 

6.2 –  FRANCE –  ANGLETERRE FUTSAL LES 9 ET 10 AVRIL À BESANÇON  

Alain RICHARD dresse l’état des lieux des préparatifs de la double confrontation franco-anglaise des 9 

et 10 avril prochains à BESANÇON. 

 

7 –  PRÉPARATION DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE (DONT TEXTES)  

Daniel FONTENIAUD et Jean-Marie COPPI présentent les principaux points qui seront développés à 

l’occasion de l’Assemblée Générale du 13 avril prochain. 
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8 –  APPROBATION DE LA NOTE D’APPLICATION DU CHALLENGE DE L’ESPRIT SPORTIF MDS 

Jean-Marie COPPI présente les propositions émanant de la Commission Régionale des Statuts et 

Règlements et Obligations des Clubs. 

Aussi, le Conseil d’Administration valide à l’unanimité l’application suivante du tableau intitulé - RETRAIT 

DE POINTS – de l’article 36 des règlements de la LBFCF, à savoir : 

Groupe de 8 Equipes et en dessous Malus au classement 

De 51 à 75  Un (1) point 

De 76 à 100  Deux (2) points 

De 101 à 125 Trois (3) points 

Et ainsi de suite…  

Limitation à 12 points de retrait par équipe par 

saison 

 

 

Le Conseil d’Administration précise par ailleurs que pour les groupes intermédiaires (impairs), pour la 

base de retrait de points, il conviendra de recourir à un calcul basé sur le principe de proportionnalité,   
 

Exemple : Pour un groupe à 13, il convient d’appliquer le tableau comme suit :  

Groupe de 13 Equipes (arrondi au chiffre supérieur) Malus au classement 

De 114 à 139 Un (1) point 

De 140 à 164 Deux (2) points 

De 165 à 189 Trois (3) points 

Et ainsi de suite….  

Limitation à 12 points de retrait par équipe par 

saison 

 

 

9 –  FINANCES (DEMANDES DE SUBVENTIONS)  

Christian PERDU, sur proposition du BUREL, invite les membres du Conseil d’Administration à valider les 
demandes de subventions suivantes : 
 

 UNAF : 1.200 euros, au titre de la saison 2018/19 
 AFAF : 400 euros, au titre de la saison 2018/19 
 Lycée Marmier (Pontarlier) : 300 euros, selon procédure financière interne n°10 
 Collège Olympe de Gouges (Pont-de-Roide) : 300 euros, selon procédure financière interne n°10, 

sous réserve de l’envoi de son budget prévisionnel 
 Cuiseaux Champagnat (Art Foot) : 300 euros, sous réserve d’une aide du District de Saône-et-

Loire 

Ces propositions sont validées à l’unanimité. 
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10 –  QUESTIONS DIVERSES 
 

10.1 –  SOIRÉES « CLUBS LABELLISÉS »  

Alain RICHARD informe le Conseil d’Administration de la mise en place de deux soirées programmées à 
SOCHAUX le 23 avril prochain (pour SOCHAUX – CHATEAUROUX) et DIJON le 11 mai (pour DIJON – 
STRASBOURG). Sont invités : les clubs labellisés, les Présidents de Districts et les membres de la 
Commission Régionale de Labellisation. 
 

10.2 –  COUPE UEFA DES RÉGIONS  

Thierry WANIART fait le point sur la préparation en cours de la sélection régionale (effectif et matches 
amicaux) en vue de son match en Ligue CENTRE-VAL-de-LOIRE, le dimanche 28 avril prochain. 
 

10.3 –  MÉDICAL  

Joël GODARD revient sur la réunion fédérale des Médecins de Ligue qui s’est tenue le 8 mars dernier sur 
différents sujets :  

- Mise en place d’une campagne de sensibilisation en juin sur le don du sang chez les Jeunes 
(don à partir de l’âge de 12 ans désormais),  

- Ont été évoquées les problématiques médicales dans les Centres de Formation, 

- Élaboration d’un aide-mémoire à l’aide de pictogrammes pour le nombre de matches 
arbitrés sur un délai de trois jours, 

- Établissement d’un registre des décès subits sur le terrain dans le sport (Sudden Death), 

- Expérimentation de l’échauffement structuré des équipes avant match (avec les Districts 
de l’Artois et du Finistère comme pilotes), 

-  Les possibilités de lier les nouvelles pratiques et le sport santé. 

 

Concernant ce dernier sujet, Patricia BEAURENAUD informe d’un projet de « Football en Marchant » à 
GEVREY-CHAMBERTIN (21), le 14 juin prochain.  
 

10.4 –  AGENCE NATIONALE DU SPORT / CNDS  

Daniel FONTENIAUD précise que la gouvernance du sport connait une évolution profonde avec la 
création prochaine de l’Agence Nationale du Sport. Cette agence, au sein de laquelle seront représentés 
l’Etat, le mouvement sportif, les collectivités locales et le secteur privé, reprendra notamment les 
missions de l’actuel CNDS. 

Un appel à candidatures a été lancé auprès des fédérations afin d’expérimenter un nouveau mode de 

gestion des crédits de la part territoriale du CNDS (hors emploi et apprentissage) par les fédérations 

volontaires et leurs organes décentralisés.  

L’objectif de cette démarche est de donner plus d’autonomie au mouvement sportif dans l’attribution 

des crédits afin d’assurer la cohérence entre les objectifs du projet de développement fédéral et 

l’attribution des subventions. La FFF, par décision du Comité Exécutif du 14 mars dernier, s’est portée 

volontaire pour intégrer cette expérimentation.  

Le mode de gestion des dossiers de subventions des clubs, des Districts et des Ligues va être affiné dans 
les prochains jours en lien avec les équipes de l’Agence Nationale du Sport. 
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10.5 –  FESTIVAL U13 –  FINALE À CAPBRETON (40)  

Thierry WANIART propose la délégation « Ligue » suivante : 

 Pierre Yves BERNIER et Peggy SEURAT 

 Alain BUCHETON et Sébastien LEMERCIER 

Le Conseil d’Administration valide cette délégation. 
 

10.6 –  BÉNÉVOLAT  

Patricia BEAURENAUD fait le point sur les dossiers en cours : Journée Nationale des Bénévoles et les 
Bénévoles du Mois (rappel de la date limite des retours : le 5 avril pour Journée Nationale des Bénévoles 
et le 10 avril prochain pour les Bénévoles du Mois). 

 

 

 

Le Président,       Le Secrétaire Général, 

 

 

Daniel FONTENIAUD      Jean-Marie COPPI 


